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DISCUSSIONE   CC  PUNTO3 )    ODG CC  25/11/2019   Ordine del giorno protocollo n.20826 

del 08/11/2019 presentato dal gruppo consiliare “Bene Comune”; 

 

Presidente  Andreani: “ La parola a Nebbiai” 

Consigliere Nebbiai (Bene Comune):” Allora, io sono particolarmente orgoglioso di essere il 

relatore di questo ordine del giorno, e non voglio tediare l’Assessore Caporali leggendolo 

tutto, sarebbe troppo lungo, allora però stiamo vivendo un’epoca in cui odio e rabbia dilagano, 

questo è sotto gli occhi di tutti, quindi da mettere a dura prova le libertà civili conquistati nel 

corso degli anni e il senso stesso anche della comunità che vediamo, quindi la senatrice Liliana 

Segre che è testimone vivente dell’atrocità nazifascismo e di quell’ideologie di morte, propone 

l’istituzione di una commissione che batte il razzismo e la discriminazione, mi sono letto 

anche questa proposta a 360° non c’è strumentalizzazione politica in questo e quindi senza 

distinzioni di colore politico, non ne fa una battaglia politica, il risultato che viene inondata di 

insulti a sfondo razzista, questo secondo noi è molto grave, quindi è proprio in questo 

contesto che noi di Bene Comune abbiamo sentito, proprio, l’esigenza di fare qualcosa, non 

solo noi come sapete l’Italia si sta muovendo il mondo, insultata pesantemente ripetutamente 

non per motivi di carattere personale, ma proprio per quello che rappresenta per la sua storia 

di deportata per la sua testimonianza che è tesa a divulgare la memoria di queste atrocità 

nelle giovani generazioni, e lei lo fa in modo che tutto questo non deve accadere, infatti la 

Segre difficilmente va se uno la invita a degli incontri, però è sempre nelle scuole, quindi 

questa è la sua missione, in questo noi abbiamo ritenuto, ci abbiamo pensato, non è che ci 

svegliati la mattina  ed abbiamo detto vogliamo dare la cittadinanza alla Segre, no abbiamo 

pensato ad una mozione di solidarietà, però ci sembrava insufficiente, secondo noi in questo 

caso è necessario fare di più, quindi è proprio in questo senso che va letto la nostra proposta 

cioè la cittadinanza onoraria a Liliana Segre non è un gesto verso la persona come di solito è 

una cittadinanza, si conferisce una cittadinanza, lo sappiamo, lo conosciamo il nostro 

regolamento per una persona di Bibbiena che si è distinta, o per qualcuno che si è distinto per 

particolari opere di bene verso la nostra comunità qui va letta come un atto di coraggio ed 

anche di giustizia, qui ha detto bene il Senatore Mencini, che è di questo territorio, nei 

confronti di un mondo libero, quindi mi rivolgo al Sindaco e a tutti i consiglieri a tutti voi, 

chiedendo questo atto di coraggio, cioè non siamo gli unici in Italia ci sono fior fiori di comuni 

che lo stanno facendo all’unanimità, quindi secondo noi questo potrebbe essere anche una 

buona occasione per rifarmi a quell’unitarietà della nostra comunità che chiedeva il dottor 

Galastri poco fa, secondo me questa può essere una buona occasione tutti insieme per dare un 

buon segnale. Io vi chiedo questo. Grazie” 

Presidente  Andreani:” La parola al capogruppo Frenos”. 

Capogruppo Frenos (Avanti insieme):” Buonasera a tutti, allora noi abbiamo analizzato 

come gruppo la proposta, della quale condividiamo pienamente tutte le motivazioni, abbiamo 

anche guardato in giro da quando è arrivata abbiamo visto un po’ quello che sta succedendo in 

tutto i territorio nazionale, e  ci  siamo fatti una domanda Serve? Non lo sappiamo non 

abbiamo la facoltà e neanche la presunzione di poter dire serve, però riprendo un paio di 
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punti che hai detto odio e rabbia dilagano bisogna fare di più, noi vi facciamo una proposta 

riprendendo anche in risposta al dottor Galastri, riprendiamo la vostra proposta, non dando 

semplicemente la cittadinanza onoraria alla senatrice Segre ma vorremmo fare qualcosa di 

diverso, qualcosa di più, a noi ci sembra qualcosa di più diciamo così, abbiamo visto che è 

stata proposta anche in Regione Toscana di conferire il Pegaso d’oro alla senatrice, allora noi 

vorremo fare questo, vi dico la nostra proposta  di emendare l’ordine del giorno da voi 

presentato in questo modo “Il consiglio comunale da mandato al Sindaco ed alla Giunta di 

attivarsi presso il presidente della giunta regionale Toscana e presso il presidente del 

consiglio regionale della Toscana affinché alla senatrice Liliana Segre sia concesso il massimo 

più autorevole unanime riconoscimento alla persona ed ai valori che essa rappresenta da 

parte di tutta la gente Toscana, per fare di più inoltre il consiglio comunale da mandato al 

Sindaco e alla Giunta di invitare la senatrice Liliana Segre  a Bibbiena cosi che di concetto con 

le scuole del nostro comune possa incontrare i ragazzi e chiunque voglia essere presente per 

parlare di odio, razzismo e antisemitismo” la nostra proposta è questa, di emendare il vostro 

ordine del giorno in questo modo” 

Consigliere Nebbiai (Bene Comune):” L’ho detto prima nelle premesse, mi pare di capire 

che tecnicamente di conferire la cittadinanza onoraria diventi una mozione di solidarietà e di 

invitarla, tecnicamente cosa diventa? Non capisco il perché no alla cittadinanza onoraria, è 

questo che mi sfugge, benissimo quello che dice Francesco Frenos  ben venga, non capisco due 

cose anzi, la prima è perché no la cittadinanza onoraria e la seconda il Pegaso lo dà la Regione 

Toscana e noi ci accodiamo? Non ho capito bene questo”. 

Capogruppo Frenos (Avanti insieme):” Si, noi ci facciamo porta voce della richiesta come 

consiglio comunale chiaramente, poi è vero la cittadinanza onoraria secondo me è riduttivo, 

dare la cittadinanza onoraria in questo momento e in questo modo, in questo modo, passami il 

termini , un copia incolla, viene fatto random viene fatto nei territori presentando lo stesso 

ordine del giorno e secondo noi ci sembra riduttivo semplicemente questo, dare la 

cittadinanza onoraria, secondo noi, visto che si parlava di fare di più proprio nel tuo 

intervento  hai parlato che la senatrice non si muove ma si muove nelle scuole, noi abbiamo 

pensato per i ragazzi, abbiamo pensato  a chi non conosce o a chi probabilmente ci può 

portare qualcosa di buono un domani, abbiamo pensato a questo” 

Consigliere Nebbiai (Bene Comune):” Non capisco perché non si possa invitare e far 

muovere la senatrice Segre nelle scuole con la cittadinanza mi sfugge questa cosa, io vi 

aggiungo alcuni dati, tanto li avete visti anche voi, Genova ieri c’è stata le cerimonia di 

conferimento delal cittadinanza onoraria, comune di Genova Sindaco Bucci del centro destra, 

vi faccio capire, allora Genova, Ferrara e Pisa, Senigallia, Pescara, Varese, Firenze, Bologna 

ecc….ecc….possiamo continuare la lista è lunghissima di comuni importanti, io volevo far 

capire questo cioè di ogni colore politico quindi la strumentalizzazione non c’è per quanto ci 

riguarda ok? Quindi volevo far capire solamente non voglio strumentalizzare far capire che ci 

sono tutti i colori politici anche sindaci della Lega che l’hanno proposto e votato all’unanimità 

ai consigli, questo consiglio prendo atto che non vuole votare la cittadinanza alla Liliana Segre, 

semplicemente questo” 

Capogruppo Frenos (Avanti insieme):” A noi ci sembra di far di più sinceramente” 
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Capogruppo Rossi (Bene Comune):” Far qualcosa di più sinceramente vuol dire dargli la 

cittadinanza onoraria e fare altre cose, il pegaso d’oro gli verrà comunque dato dalla Regione 

Toscana perché si sa tutti che gli verrà dato il Pegaso d’oro perché è stato già praticamente 

fatto, quindi non è che la nostra comunicazione come consiglio comunale alla Regione 

Toscana sia un atto di questo grande valore, il fatto di invitarla a parlare con i ragazzi delle 

scuole è chiaramente un fatto estremamente importante ma tanto più se avvalorata da una 

cittadinanza onoraria che fa dà un senso che questa comunità sta attenta a questi valori a 

questi pensieri”. 

Presidente  Andreani:” Allora mettiamo in votazione l’ordine del giorno emendato?” 

Capogruppo Frenos (Avanti insieme):” Un attimo”. 

Consigliere Vannucci ( Cittadini In Comune):” Allora credo che fondamentalmente ci 

troviamo davanti a un periodo storico abbastanza complicato da questo punto di vista  dove 

effettivamente c’è un riverbero di violenza verbale che va a destra e a manca dove facebook 

consente a chiunque di dire tutto e di più dove spesso impunitamente, credo che comunque 

anzi approva la precisazione che ha fatto l’Assessore Caporali, non volevo  calcare l amano sul 

discorso di destra o sinistra perché ritengo nel 2020 parlare ancora di antisemitismo nei 

confronti di una donna che c’ha 92 anni che ha dovuto mettere la scorta mi sembra talmente 

grosso che mi chiedo in che mondo stiamo andando a parare, questo poi dirò due parole 

anche con il nostro ordine del giorno, secondo me la proposta fatta dalla maggioranza si può 

sposare in maniera chiara ed avere un’efficacia ancor più significativa alla proposta fatta da 

Bene Comune che sposo, credo che sposiamo, ….. i gesti a volte i gesti significativi e questo 

allora vado proprio oltre dico il fatto che sia stata una decisone bipartisan da parte di tanti 

comuni, vuol dire che sono cose che vanno oltre all’aspetto politico della vicenda, ma proprio 

perché si va a toccare  la sensibilità delle persone si va a toccare i principi importanti di quella 

che unanimemente viene giudicata la miglior costituzione a livello mondiale quanto meno  nei 

primi articoli relativi ai diritti fondamentali, ecco io credo che si potrebbe fare uno sforzo 

comune, credo che sarebbe apprezzato da tutti  mettere insieme le due posizioni perché 

chiaramente non comprendo dove sia il problema concedere a Liliana Segre la cittadinanza 

anche se è un copia incolla, non è un copia incolla è un movimento che è partito da un comune 

che si è dilagato a macchia d’olio se Dio vuole in tutto il territorio nazionale perché uno 

scandalo che una donna di 92 anni che ha un marchio su un braccio e che per diversi anni è 

stato soltanto un numero, non posso avere anche da bibbienese un termine del genere 

assieme ad altre iniziative assolutamente condivisibili” 

Consigliere Nebbiai (Bene Comune):” La cosa che non riesco ancora capire proprio quello 

che ha detto ora Michele, cioè non sono due cose autoescludenti, quindi si fa questa a posto 

dell’altra cosa, ammettiamo anche che la cosa che avete proposto voi è migliorativa rispetto a 

quella, secondo me si possono fare entrambi, non sono autoescludenti, l’una potrebbe 

inglobare l’altra  e fare una cosa, cioè conferire la cittadinanza e anche fare cose che ha 

esposto benissimo Francesco” 

Sindaco:” Allora, non mi sembrava opportuno prendere parola perché si dà mandato al 

Sindaco e alla Giunta, però insomma la prendo ora anche per il punto successivo. Penso che 

queste tematiche siano tematiche veramente di primo ordine oggi giorno nel periodo che 

stiamo vivendo sono d’accordissimo con tutte le premesse, con tutte le parole che avete detto, 
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penso anche ad un’altra cosa, però, che uno dei problemi maggiori per cui ancora oggi nel 

2020 ci sono queste problematiche è l’ipocrisia, ovvero vi faccio una metafora , scusate per la 

bassezza della metafora, non centra niente con l’antisemitismo, con la Shoah eccetera, però 

prendiamo l’inquinamento nel mondo, sapete qual è la prima causa dell’inquinamento nel 

mondo? Ve lo ricordo è il consumo delle risorse sono gli elevamenti ed allora presentiamo una 

mozione la prossima contro gli allevamenti, poi però si va a cena fuori e si mangia tutti una 

bella bistecca, questa è la solita cosa uguale identica spiccicata, ovvero una cosa così 

simbolica, importante ci mancherebbe, io penso che sia parecchio più importante se 

domattina tutti ci si mette in moto e si va nelle scuole a raccontare ai ragazzi cos’è la Shoah a 

portare Liliana Segre nelle nostre scuole a raccontare cos’è, portare qualche immigrante fargli 

fare qualche progetto insieme agli immigranti cosa che stiamo facendo, ricordo che questa 

amministrazione, è stata una delle prime amministrazioni forse simbolo esempio per tutta la 

provincia che insieme la prefettura hanno preso in carico degli immigranti li hanno gestiti con 

le cooperative per non far creare un problema sociale nel nostro territorio, per non creare 

30/40 persone tutte insieme perché avrebbero messo in cattiva luce gli stessi immigranti, 

cosa che non è stata fatta negli altri comuni,  andate a vedere, vi consiglio andiamo a vedere 

tutti quali comuni quanti comuni ci sono ancora in provincia di Arezzo immaginate voi il 

colore non verde ma più vicino al rosso che non hanno preso immigranti ad oggi e quelli 

hanno creato il problema sociale sugli immigranti, sull’odio sull’antisemitismo, sulla 

mancanza di conoscenza, io penso che sia questo il problema, il problema di oggi è che le 

persone non conoscono, non si conoscono fra di se, figuriamoci fa colori diversi non solo 

politici ma anche di pelle, quindi penso che importante sia dare un riconoscimento a Liliana 

Segre, assolutamente tutto il nostro appoggio e la nostra vicinanza e chiedere che venga 

conferito il pegaso d’oro, non penso che non sia opportuno darle quello di Bibbiena 

semplicemente perché a mio avviso è un atto aggiuntivo che non porta ne a più ne a meno a 

Liliana Segre, sicuramente le porta qualcosa in più il pegaso d’oro, penso che sia l’ennesima 

cosa strumentale, perdonatemi questo è il mio pensiero non ho paura a dirlo se verrà domani 

Teletruria a chiedermelo, che è una cosa strumentale, tutti lo stanno facendo, è una cosa fine a 

se stessa più che strumentale mentre qualcos’altro e un po’ meno fine a se stesso, per esempio 

andate nelle scuole, per esempio fare progetti di cooperazione per esempio prendere i nostri 

migranti, perché sono nostri non in quanto oggetto ma in quanto cittadini, e portarli a fare 

progetti nelle scuole, io lo faccio personalmente e non me ne voglio vantare, ma lo faccio, 

quindi non mi sento in colpa se non do la cittadinanza onoraria alla Segre, credo che poi la 

cosa importante per la Segre sia ben più contenta nel fare questi progetti che nel darle la 

cittadinanza di Bibbiena” 

 Capogruppo Rossi (Bene Comune):” Ma quello che stai dicendo è veramente strumentale 

da un altro punto di vista, è molto strumentale quello che stai dicendo tu, perché che cosa 

c’entra quello che fai te per i giovani per gli immigrati, tu hai parlato di te personalmente e lo 

faccio, penso io personalmente l’ho fatto tante volte, quindi non c’entra niente la storia 

personale o l’attività di un’amministrazione”. 

Sindaco:” Una comunità è fatta di storie personali” 
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Capogruppo Rossi (Bene Comune):” Siccome questa è una storia sensibile personale e 

sensibilità, noi non abbiamo fatto una mozione strumentale e una mozione politica, noi 

pensiamo, hai parlato di strumentalizzazione, l’hai detto te” 

Sindaco:” Roberto, perché nel contesto di tutte quelle che sono venute fuori diventa 

strumentale, questo è il punto, come tutte le questioni oggi giorno di questo paese, diventa 

tutto strumentale perché viene tutto pubblicizzato” 

Capogruppo Rossi (Bene Comune):” Lo stai strumentalizzando te da un altro punto di vista” 

Sindaco:” Io ho detto il mio parere, il mio parere è motivo per cui secondo me la cittadinanza 

onoraria a Bibbiena ha poco senso farla” 

Capogruppo Rossi (Bene Comune):” Il mio parere, che parlando di strumentalizzazione è 

una doppia strumentalizzazione, perché se te attribuisci strumentalizzazione al fatto di 

proporre la cittadinanza onoraria perché non è un valore così importante ma il valore 

importante sarebbe rifare le cose sul campo ti assicuro che la parte che ti ha proposto questa 

cittadinanza onoraria, è composta da persone, e le conoscete benissimo, che da anni fanno 

questo senza nessun problema, quindi è un sottolineare un valore, far sentire partecipe tutta 

la comunità a determinati valori che è importante, qualche volta conta e si usa spesso nella 

società di oggi non solo quello che uno fa ma quello che uno fa vedere, quello che uno mostra 

ad altri, quindi è il valore nel dare la cittadinanza onoraria un valore importante che può 

essere percepito dalle persone avere anche un riscontro far riflettere di far pensare, non è che 

deve essere per forza strumentale” 

Sindaco:” Si si, soltanto per concludere e poi penso di aver spiegato, come avevo detto 

Francesco anche nel suo intervento non è strumentale la vostra proposta di stasera, è 

strumentale  nel contesto in cui si è venuta a creare purtroppo, devo dire purtroppo perché lo 

è diventata, così come tante altre tematiche, quindi per i motivi che detto, penso di averli 

spiegati per cui non siamo d’accordo” 

Capogruppo Galastri (Cittadini In Comune):” Allora, qui rimango ancora di più allibito, 

perché credo che questa proposta non sia ne di destra ne di sinistra ma sia una proposta in cui 

la cittadinanza bibbienese riconosce dei valori, credo che tutti ci conosciamo nei valori del 

non antisemitismo, nella pace e nella considerazione di una persona che ha subito queste cose 

e sta subendo addirittura qualcosa di peggio ora, perché lo ha subito, credo che sarebbe un 

segnale per la cittadinanza di Bibbiena e per il nostro territorio che noi fossimo idealmente 

vicino a questa donna, non vedo tutto il resto non c’entra nulla , le cose personali qui si tratta 

di parlare di questa persona di quello che ha subito  di quello che sta subendo ora e di 

prendere una posizione, se noi siamo d’accordo su questa cosa si vede la vediamo 

diversamente da voi, voi lo dovete dire senza cercare il pegaso d’oro le scuole, cosa c’entra la 

Regione la premierà perché la vuol premiare la Regione, qui si sta parlando della città di 

Bibbiena che vuol dare il segnale ai cittadini di Bibbiena, verso questa persona, che poi se la 

primi la Regione la premi il comune di Genova o di Pisa sono cose che non c’entrano nulla”. 

Capogruppo Frenos (Avanti insieme):”Proprio per questo non c’entra nulla, infatti in 

premessa avete portato, mi è stato detto, è stata data la cittadina da Genova e poi ha fatto una 

serie di nomi, li poteva fare atri anche più vicini a noi, non è quello il problema, però neanche 

di dire che uno fa la proposta così come l’abbiamo proposto noi  va contro e non riconosce i 

valori della senatrice, anzi, stavo rispondendo al dottor Galastri “ 
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Consigliere Nebbiai (Bene Comune):” Io rispetto il tuo punto di vista Filippo, sei stato 

chiarissimo, e se c’è  una cosa che proprio ti riconosco è la chiarezza, sei stato chiarissimo, allo 

stesso tempo sono deluso rispetto la fatto che tu hai detto che questa è una proposta 

strumentale, secondo me l’unica cosa che c’è strumentale è stato il tuo intervento in questo 

consiglio comunale stasera, riguardo all’argomento, la cosa che questa controproposta, che 

voglio dire, qui non è il caso di fare controproposta è il caso di dire lo facciamo o no, fine, fine 

della trasmissione, non c’è nessuna strumentalizzazione stiamo facendo quello che fanno 

comuni molto più importanti di noi, ed io ho sentito il dovere, quasi, di fare questa cosa di 

proporla nel mio comune, poi se non lo vogliamo fare non lo facciamo, poi secondo me è lì che 

si offre il fianco alla strumentalizzazione, quello sì, quello ti do ragione, perché poi io 

onestamente mi fa più che altro dispiacere constatare che non si è percepito  la 

straordinarietà del caso perché questa non è una cittadinanza, non è Verdone, con tutto il 

rispetto per Carlo Verdone che io adoro, si sta parlando di un’altra cosa ok?” 

Presidente Andreani:” Posso procedere? Si mette a votazione L’ordine del giorno numero 

tre, e poi l’ordine del giorno emendato? Va bene così? Visto che non c’è sintesi tra le due parti, 

adesso si vota l’ordine del giorno tre ordine del giorno protocollo 20826 del 08/11/2019 

presentato dal gruppo consiliare “Bene Comune, il testo originale, quindi favorevoli? 5 

Contrari? 12, adesso mettiamo in votazione lo stesso testo emendato favorevoli? 12 Contrari 

4, 1 astenuto. Vado avanti.” 

 


